

## Presentan Confluencia, revista editada por la Red de Comunicación de la Región Centro Occidente de la ANUIES



### BOLETÍN 230

- La edición titulada “Voces de las Ciencias”, muestra el trabajo de las IES para la divulgación y comunicación de la ciencia mediante revistas académicas, podcasts, museos y programas universitarios de difusión y promoción de vocaciones científicas.
- Red de Comunicación celebra diez años de su creación para la profesionalización, la vinculación y el desarrollo de estrategias de comunicación en las IES.

Con la participación de 15 instituciones de educación superior de la Región Centro Occidente de la Asociación Nacional de Universidades e Institución de Educación Superior (ANUIES), se efectuó la Primera Reunión 2024 de la Red de Comunicación, coordinada por la Universidad Autónoma de Aguascalientes, a través del Departamento de Comunicación y Relaciones Públicas. En esta ocasión, la sesión celebrada los días 20 y 21 de junio, tuvo como sede a la Universidad de Guanajuato, quien

ostenta la secretaría técnica de dicha red.

Como parte de la reunión, se aprobó el Manual de Comunicación Inclusiva y lenguaje incluyente y no sexista para la Red de Comunicación y se presentó el número 15 de la revista Confluencia. Región Centro Occidente, edición dedicada a mostrar las acciones de divulgación científica que realizan las instituciones educativas.

La rectora general de la Universidad de Guanajuato, la doctora Claudia Susana Gómez López, dio la bienvenida a los equipos de comunicación asistentes a la Reunión, y destacó los trabajos realizados desde la Región Centro Occidente de la ANUIES, una región líder que impulsa y contribuye a visibilizar las acciones en favor de la educación superior de la región. “Las instituciones que pertenecemos a esta región debemos de tener las mismas estrategias y sobre todos estar vinculadas para que nuestros esfuerzos institucionales no sean aislados, sino sobre todo que vayamos hacia un mismo rumbo”, concluyó.

El número de Confluencia, editado en colaboración con la Red de Investigación y Comunicación de la Ciencia, también de la Región Centro Occidente de la ANUIES, presenta programas como Ciencia UDG y el podcast Crónicas del Antropoceno, de la Universidad de Guadalajara; eUGreka de la Universidad de Guanajuato; el Museo Ilumina “Ana María Cetto” y el Planetario “Manuel Peimbert”, ambos del Centro de Investigaciones en Óptica, A.C.; las revistas académicas y las redes de colaboración para implementar nuevos modelos de gestión editorial; así como las trayectorias de investigación y promoción de nuevas vocaciones en la Universidad de Colima y la Autónoma de Guadalajara.

Esta edición de Confluencia “Voces de las Ciencias”, también incluye la semblanza de 16 destacadas mujeres científicas de la región centro occidente. El número se puede consultar el apartado de publicaciones del sitio web de la Autónoma de Aguascalientes, [www.uaa.mx](http://www.uaa.mx), o mediante el enlace <https://www.uaa.mx/portal/wp-content/uploads/2024/06/Confluencia-No.-15.pdf>

La presentación de la revista se realizó en la Biblioteca Armando Olivares de la UG, y estuvo a cargo de la maestra Lilia Ivette Miranda Cueto, coordinadora de la Red de Comunicación, y Jefa del Departamento de Comunicación y Relaciones Públicas de la UAA; el maestro Carlos Enrique Rivera Cordero, Director de Comunicación y Enlace de la UG y secretario técnico de la Red. Además, participó la doctora Artemisa Helguera Arellano, Jefa del Departamento de Comunicación y Divulgación de la Ciencia, en representación de la Dra. Diana del Consuelo Caldera González, Directora de Apoyo a la Investigación y al Posgrado de la UG.

Esta Primera Reunión 2024 adquirió gran relevancia porque la Red de Comunicación alcanzó diez años de trabajo en torno a la profesionalización, la vinculación y el desarrollo de estrategias de comunicación para mejorar la visibilidad local, nacional e internacional de las IES. La Red de

Comunicación se conformó el 14 de junio de 2014 con la participación de 13 universidades e institutos tecnológicos de Jalisco, Nayarit, Colima, Guanajuato y Michoacán. Al día de hoy, la Red integra a una veintena de instituciones.

Durante la sesión, participaron representantes de la Universidad de Guadalajara, TecNM Campus Jiquilpan, Universidad Autónoma de Guadalajara, Universidad Tecnológica de León, la Universidad de Celaya, Universidad Tecnológica de León, Universidad Autónoma de Nayarit, Universidad del Valle de Atemajac, Universidad Autónoma de Aguascalientes, Universidad de Colima, Universidad Tecnológica de Jalisco, Universidad Virtual del Estado de Guanajuato, Universidad Tecnológica de Calvillo, Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, y la Universidad Tecnológica de Aguascalientes.

---000---

Ciudad Universitaria

30 de junio del 2024